

Eine Anmeldung mit beiliegender Karte,  
per Telefon 0732.784178-52555 oder email  
[info@oekulturquartier.at](mailto:info@oekulturquartier.at) ist erforderlich.

2014 stellt das Land Oberösterreich die Erinnerung und das Gedenken an 100 Jahre seiner Geschichte in den Mittelpunkt: das Wachsen und Werden des Landes vom Ersten Weltkrieg bis hin zum Fall des Eisernen Vorhanges, der Oberösterreich von einer Grenzregion in die Mitte Europas gerückt hat.

Noch bis 16. November 2014 ist im Linzer Schlossmuseum die **Ausstellung „Oberösterreich im Ersten Weltkrieg“** zu sehen.  
Informationen: [www.landesmuseum.at](http://www.landesmuseum.at)

Am 11. Dezember 2014 gedenkt Oberösterreich des Falls des Eisernen Vorhanges, unter anderem mit Feierlichkeiten in Leopoldschlag und Bad Leonfelden, sowie der Eröffnung der **Ausstellung „Pozor – Kalte Grenze“** in der Kunstsammlung des Landes im OÖ. Kulturquartier.  
Informationen: [www.diekunstsammlung.at](http://www.diekunstsammlung.at) bzw.  
[www.land-oberoesterreich.gv.at](http://www.land-oberoesterreich.gv.at)

Impressum: OÖ Kulturquartier, OK Platz 1, 4020 Linz, Tel.: 0732.784178; [info@oekulturquartier.at](mailto:info@oekulturquartier.at)  
[www.oekulturquartier.at](http://www.oekulturquartier.at)

# EINLADUNG Grenzen & ihre Überwindung

Eine Diskussionsveranstaltung anlässlich des Gedenkjahres 2014.



Vor 25 Jahren ist der Eiserne Vorhang gefallen, jetzt werden, an anderer Stelle, meterhohe Stachelzäune errichtet, um die Immigrationsströme aus Afrika aufzuhalten.

Grenzen, so scheint es, lassen sich nicht so leicht abbauen. Dabei sind Grenzen nicht nur ein kultur- oder staatspolitisches Problem. Sie bestimmen von Anfang an das Verhältnis zwischen den Menschen. Was müssen wir tun, um sie zu überwinden? Und wollen oder sollen wir das in jedem Fall? Müssen wir vielleicht auch an Grenzen stoßen, um weiterzukommen? Oder sind Grenzen immer ein Zeichensystem kultureller Beschränkung, Angst vor dem Fremden und Futterneid?

Die DIREKTION KULTUR,  
der OÖ PRESSECLUB  
und das OÖ KULTURQUARTIER  
laden ein

**Montag, 3. November 2014, 20 Uhr**  
OÖ Kulturquartier, Ursulinensaal

## Grenzen & ihre Überwindung

Eine Diskussionsveranstaltung  
anlässlich des Gedenkjahres 2014.

Begrüßung: Landeshauptmann **Dr. Josef Pühringer**

Es diskutieren:

**Ernst Gelegs**, ORF-Korrespondent in Ungarn und Leiter des Osteuropa Büros des ORF in Budapest

**Manuela Macedonia**, wissenschaftliche Mitarbeiterin an der Johannes Kepler Universität Linz in der Abteilung Neuroinformationssysteme

**Thomas Macho**, Kulturwissenschaftler und Philosoph, Professor für Kulturgeschichte an der Humboldt-Universität Berlin

**Elisabeth Schweeger**, Literaturwissenschaftlerin, Kulturmanagerin und Intendantin, Rektorin der Akademie für Darstellende Kunst Baden-Württemberg

Diskussionsleitung: **Peter Huemer**, Journalist und Historiker